

Interacción entre personas y comunidad

Atención Primaria de salud

Sus antecedentes provienen de múltiples experiencias desarrolladas prioritariamente en comunidades, países y regiones de América Latina, África y Asia, en el mundo del subdesarrollo.

Características

Asistencia sanitaria esencial, basada en métodos y tecnologías prácticos, científicamente fundadas, socialmente aceptables, puesto al alcance de todos los individuos y familias de la comunidad

Participación de la comunidad

Un agregado de población, que habita un territorio contiguo, con un pasado histórico (su tradición), consciente de su unidad local y que tiene sentido de proyección"

Integrantes

- Espacio físico delimitado
- Grupo humano.
- Intereses comunes.
- Sentimiento de solidaridad.

Modalidades concretas de participación

Voluntario Comunitario

se acepta que corresponde a personas en que la misma comunidad delega su responsabilidad porque las considera más aptas o más hábiles para realizar tareas de salud, recibiendo capacitación específica por parte de los servicios.

Comités locales de salud

Participación en la búsqueda y utilización racional de recursos directos e indirectos, Contribución a la evaluación del cumplimiento de los programas operativos.

Consejos locales de desarrollo comunal.

La necesidad del trabajo multisectorial en el proceso del desarrollo integral plantea la conveniencia de unificar esfuerzos a nivel local y de potencializar los recursos de las diversas instituciones oficiales y privadas

Brigadas de salud

No siempre en ellas participa la comunidad, ya que muchas veces están constituidas sólo por trabajadores o estudiantes que acuden a las comunidades a realizar campañas y otras acciones específicas.

Bases para una estrategia

Los programas operativos de salud en las comunidades, especialmente rurales y urbanas marginadas, requieren la participación consciente y organizada de las personas, las familias y los grupos comunitarios.

Aspectos

a) Los individuos, familias y grupos comunitarios participan efectivamente sólo si son consultados e intervienen en sus propias decisiones.

b) Se debe tener profunda fe en la capacidad de la comunidad para entender y abordar sus problemas de salud-enfermedad.

Salud familiar

Involucra algo más que la simple suma de la salud individual de cada uno de los miembros de la familia, al considerar las funciones e interacciones que se producen como conjunto y unidad